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1. 我叫張建強。英文名 MARTIN CHEUNG 
2. 我是一個剛退休政府土木工程師。在政府工作了 38 年 
3. 40 年前，在 1977-1980 年我曾經參與了北大嶼山發展研究 
4. 在1994-2006年我在房屋署作為總工程師和助理署長，參與東涌的初期發展，

好高興見證了富東村/逸東村建做, 和市民”開開心心”遷入新屋村 
5. 在 1997 年，我在房屋局做 PAS/PM(首席助理房屋司)負責 85000 房屋計劃。

若 85000 計劃完成左, 香港就冇左土地荒, 年青人就冇咁多怨氣! 
6. 要滿足土地長遠供應，香港一定要”大量填海”! (星加坡係一个成功例子.) 我

亦參與完成了幾項大型填海工程，在調景嶺/鋼綫灣/愛秩序灣開拓了大片土

地。 
7. CEDD 優化土地供應策略完成公眾參與，市民普遍支持維港以外適度填海。（示

圖） 
8. HKIE(香港工程師學會)剛出版了 HK 發展 40 週年刊物。我亦好榮幸參與左好

多開山，填海，新市鎮，公共房屋發展工程（示圖）, 為市凡民謀幸福. 
9. 希望市民信任工程師，如同你信任醫生/牙醫。工程師善用專業知識經驗，為

市民貢獻，發展好多利民基建（MTR, New Towns, ACP Projects 新機場）。工

程界為市民福祉,好希望加快落實大嶼山發展。 
 
10. 要”大量填海”, 我特別要提及”人工島方案”，政府工程師/顧問都檢視過東部，

中部及西部水域。「東部水域」海岸線生態價值頗高。「西部水域」則受幾項

大型基建工程所局限。 
11. 「中部水域」則可避免影響有生態價值的海岸線。所以我支持 ”東大嶼都會” 

East Metropolis, 在交椅洲水域「發展人工島」 
12. 香港需要大型土地發展，大型填海，”東大嶼都會”可容納 70 萬人口。 
 
13. 我支持「可持續性發展」。為左下一代福祉.（我有 5 個孫）希望 2047 前，他

們都可以在大嶼山找到合適居所。 
 

14. “持續發展” 好似踏單車, 不進則跌. 同時要懂得”找到平衡”. 
15. 為”持續發展”, Sustainable development, “亞爺”係有需要照顧下一代口既! 
16. 希望上面“亞爺” 都收到!  

17. 大型填海是唯一多增土地的出路。因爲發展“東大嶼都會”需要多年的時間，

刻不容緩，研究和設計應該馬上展開！ 
18. 多謝主席各委員. 
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